



La consellera de Medio Ambiente del Consell Insular de Formentera, Silvia Tur, ha presentado esta mañana la puesta en marcha del plan de movilidad del Parque Natural de ses Salines de Ibiza y Formentera, con el objetivo de regular el acceso de vehículos a la zona y garantizar la sostenibilidad del medio natural.

La gestión y control del tráfico rodado en esta zona del Parque Natural tiene una duración de 4 meses, desde hoy 13 de mayo hasta el 30 de septiembre, coincidiendo con las fechas en que hay mayor volumen de visitantes en la zona. La gestión operativa del servicio es a cargo de la empresa Ibifor S.A. con quien la institución insular tiene un contrato firmado hasta el mes de noviembre de 2015.

Para esta temporada se mantienen los precios de la temporada pasada de forma que las motos y los coches pagan un precio de 2 y 4 euros/día respectivamente los meses de temporada baja, y se incrementa hasta 4 y 6 euros una vez llegada la temporada alta. Recordemos también que en el caso de los quads el precio es lineal todo el verano y supone un coste de 8 euros/día. De la misma manera, los residentes en Formentera están exentos de pago, así como los vehículos eléctricos, las bicicletas y las personas con movilidad reducida que accedan con vehículos acreditados, para los que se han habilitado un total de 13 plazas de aparcamiento.

La recaudación de cada temporada es reinvertida con acciones de mantenimiento en la zona

del parque natural, como la señalización y el arreglo de los caminos, la instalación de carteles e indicaciones de localización dentro del Parque Natural, además de un servicio específico de limpieza viaria y de recogida de residuos intensivo, que contribuyen a la buena imagen de este entorno, así como la divulgación de sus valores naturales. Recordemos que la facturación global de la actividad en 2012 fue de 839.218 euros, de los cuales aproximadamente 242.000 euros (28%) se liquidan en impuestos al Gobierno Central (IVA, canon de Costas, impuestos sobre beneficios). El resto se reparte entre la liquidación de los gastos de explotación, y las partes correspondientes de las ganancias a la empresa Ibifor y al Consell. En el caso del Consell para el ejercicio 2012, su parte fue de 188.500 euros que se han destinado a las acciones mencionadas anteriormente.

Este año se continuará con el plan de movilidad en la zona de Levante, con un total de 41 plazas de coche y 72 plazas de motos que, junto con la capacidad estimada por el organismo gestor de los Espacios Naturales, suma un total de 384 coches y 1.132 motos en la totalidad del parque natural de las Salinas. Para hacer referencia a la capacidad de carga del año pasado, accedieron un total de 139.050 ciclomotores no residentes y en cuanto a los coches de no residentes, el número total fue de 63.093. El verano pasado los quads se contabilizaron de manera separada, haciendo un total de 4.497.

Esta será la sexta temporada de implantación de este plan sostenible, que cada año incorpora novedades. Para este año concretamente, una de las acciones a destacar es la habilitación de estacionamientos reservados exclusivamente para vehículos de emergencias. Esta delimitación se ha hecho en lugares estratégicos como son los aparcamientos al lado del restaurante Tanga, el Pirata y el Ministro. Con esta medida, desde el Consell Insular se pretende garantizar que cualquier vehículo de bomberos, ambulancia, etc. pueda acceder con total tranquilidad.

Para garantizar una buena ejecución del plan, un total de 20 operarios se ocupan de vigilar la zona y de dirigir los vehículos hacia las zonas habilitadas para el estacionamiento. El espíritu de este servicio es el de alcanzar un buen control del acceso de vehículos a la zona con el fin de garantizar la seguridad de las personas y la sostenibilidad del medio natural.

El horario general del servicio a partir de hoy se inicia a las 09.00 horas y finaliza a las 17.00 horas y a partir de junio se alarga hasta las 20 horas. En la zona de Cavall de en Borrás, y desde el 16 de julio hasta el 30 de agosto se prolonga la vigilancia hasta las 21 horas por la gran afluencia de turistas que se desplazan a este punto para disfrutar de la puesta de sol.

Todas estas acciones dan continuidad a la línea de trabajo que desde el Consell Insular se emprendió en el verano de 2007, y que ha puesto de manifiesto la necesidad de seguir

evolucionando en este servicio, tanto para la mejora de las condiciones de seguridad de todos los visitantes, así como por el buen resultado que han venido demostrando los esfuerzos en sensibilización de los residentes y de los turistas.

Aún así, desde el área de Medio Ambiente lamentamos la falta de inversión por parte de la Demarcación de Costas en cuanto a la sustitución de los cobertizos de los diferentes estacionamientos, que recordemos, se desmontaron hace más de dos años, y que según las manifestaciones del representante de esta institución en las Islas Baleares, no está prevista su reposición.

Por ello, desde el Consell de Formentera se quiere hacer una llamada al delegado del Gobierno de las Islas Baleares en Formentera para que se sume a las reclamaciones de inversión en mantenimiento del litoral necesarias en nuestra isla.